## 第3次豊橋市市民協働推進計画 パブリックコメントへのご意見の概要と市の考え方について

## 1. 実施内容

- (1) 意見募集期間 令和3年2月5日(金) ~ 令和3年3月7日(日)の31日間
- (2) 意見提出者 3人(意見提出フォーム2、メール1)
- (3) 意見数 4件

## 2. 意見の概要と市の考え方

寄せられた意見の概要及び意見に対する本市の考え方は次のとおりです。

番号	意見の概要	市の考え方
1	市民の自発的な非営利活動の実態を、しっかりと捉えられていない気がした。 地域の解決をせねばならない課題は意識しているものの、グループ或いは団体を構成する人たちの高齢化が進み、活動の維持継続ができなくなっている。若い年齢層ほど日々の生活に追われているので、新規加入が年々見込めなくなっている。加えて、中間層の縮減により、会費収入やセミナー、物販などの収益事業が振るわず、組織の維持が難しくなっている。特に、全国規模のホットな活動であれば、単発のクラウドファンディングによる資金調達は有効だが、地道なローカル活動ではこのやり方は適さず、活動の縮小、休止を余儀なくされている。今後は、滅私奉公のような無償ボランティアを想定していたのでは、裕福な高齢者しか集まらないのではないかと思っている。若年層ほど「無償で動けるだけの人生の余裕」がなく、この右肩下がりの社会構造を解決しない限りどうにもならないのではないか。	今後、計画を推進していく 上での参考とさせていただ きます。
2	自治会加入率が横ばいになっている原因、常に一定の割合で自治会に加入しない人が生ずる原因について、市としてはどのように考えているのか記載した方が良い。	

番号	意見の概要	市の考え方
3	全体として「若者」「若い世代」となっているが、 具体的に何歳を想定しているのか、しっかり定義を し、定義を記入し、書き分けた方が良い。 中学生、高校生、働いている 18 歳以上、まだ学生 の 18 歳以上では、人生のステージもことなり、直 面している課題も異なる。	参考意見として受け止めさ せていただきます。
4	6ページの「未婚化や晩婚化などにする出生率の低迷や〜」という記述について、出生率の低迷は未婚化や晩婚化だけに起因するものではないので、表記を改めた方が良い。 あわせて、7ページの「社会情勢の変化(核家族化、単身世帯や外国人世帯の増加等)により〜」という記述について、核家族化は近年に増加を始めたわけではないので、表記を改めた方が良い。	ご意見を参考に見直しました。